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理想守护，情怀浇灌
把全运村做成让城市铭记的作品
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运动员是全运村的第一批入住者，也是

最重要的体验者。这个村子是他们在紧张比

赛期间，可以放松，可以调节心情的基地。

浙江游泳运动员叶诗文参加过两届全运

会，也住了两次全运村，沈阳全运村和天津全

运村。谈起感受，叶诗文赞不绝口：“环境很

好，房间也很宽敞，晚上比完赛，我们都会在

园区里走走，逛逛商店，聊聊天。”

而绿城建造的全运村，对于叶诗文来说

格外亲切，因为叶诗文在杭州住的也是绿城

的房子。“就一进房间，看到格局啊、装修啊都

和家里一样，特别亲切，虽然是在外比赛，但

还是像回家一样。”

叶诗文说，对于运动员来讲，比赛期间的

吃和住都特别重要，好的环境可以让你不用整

天都想着比赛，可以好好去休息。而参加过世界

各地的比赛，奥运村、亚运村也住过不少的叶

诗文，想竖大拇指的还是绿城建造的全运村。

“每天回来，房间里都是干干净净，床铺

也会铺整齐，服务人员还会贴心地帮我们开

窗通风。当然，最满意的还是食堂，各地的菜

系都有，一届比赛比完，我都吃不过来。”

两届全运会，叶诗文为浙江代表团收获

了三金一银一铜，后勤保障无微不至的全运

村可以说功不可没。而每一届全运会，像叶

诗文一样吃住在全运村的有数千名运动员，

他们的点赞，就是绿城最好的口碑。
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济南全运村里有很多一待就是十年的老

员工。邱方方就是其中之一。刚入职时，她

还是一名才走出校门的大学生。在她的身

上，可以看到全运会留下的印记，也可以看到

全运村留给所有业主的“遗产”。

十年前的邱方方像大多数女生一样，对

体育几乎一无所知，入职前也不知道全运会

为何物。但现在，她会经常和爸爸一起看球，

看到眼熟的球员，还会说：“这个人我在全运

会的时候见过。”

除了见到了刘翔、王治郅，20 天体育氛

围的浸染让邱方方也变成一名体育爱好者，

对她影响至今的还是那段服务经历为之后工

作的启发。

济南全运村建好，开村迎接运动员入住

后，绿城也承担了一部分赛事服务的职责。

从每个房间里的一床一被，到咨询台、观光车

上服务人员的一声问候，绿城都在用自己的

服务理念为全运会添上一抹亮色。

邱方方就是其中一员，从穿着打扮不能

有土气的形象要求，到主动问好主动询问的

服务要求，再到水要倒多满，倒完后从客人的

哪边递上这样的细节要求，都给初入职场的

邱方方上了人生中最难忘也最珍贵的一课。

和邱方方一起服务过全运会的绿城人也

成为全运会赛事服务的元老级人物，之后的

沈阳全运会、天津全运会，她们中的一些人都

会被派过去，传授经验，而她们回来，总会十

分骄傲地说起：“我服务过两届全运会呢。”

“那个时候的培训可以说是鸡蛋里挑骨

头，全运会结束，我们把好的经验保留，不

好的地方改善。”邱方方说，直到现在，她们

还一直在用服务运动员的标准在服务着业

主们。那些暖心的微笑，那些贴心的举动，

正是全运会给生活在这里的人们，留下的一

份遗产。
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每天 6 点多起床，到园区外的山上爬半

小时山，中午步行到园区外不远的地方买个

菜，下午沿着园区里的小路转转。周末参加

园区里组织的太极班，书画班。等孙子再大

点，还会带上他参加绿城的海豚计划，到园区

的游泳池里学游泳⋯⋯

这是 58 岁的程先生如今在济南全运村

里的惬意生活。运动锻炼成为了他入住全运

村后每天不可或缺的一部分。

入住济南全运村前，程先生住在一个市

区里的老小区，小区里没有健身设施，小区外

也全是马路，没有一个可以锻炼的环境。“那

边环境不好，我以前从来不锻炼。”

济南全运村所处的城东地块原本是一块

荒地，连公交车都无法到达。但那里有山有

水，十分宜居。

绿城拿到济南全运村的项目后，这个对

于山东人民来说极其陌生的外来房企，并不

能通过自身品牌效应来吸引客户。但这些

业主却在入住之后，为绿城的品质深深折

服。

“服务太好了。环境也很好。”这是程先

生一直挂在嘴边的两句话。如今，这里生活

着很多像程先生一样因为绿城而提高生活

品质，改变生活方式的业主。除了可以自己

出门锻炼，园区事业服务部倡导的“全运

会，动起来”，组织了包括台球、乒乓球、柔

力球等社团，业主们可以根据兴趣自由选

择，每年 10 月份还会组织全部业主参加的

运动会。

可以说，这里因为全运会，因为绿城，一

个片区的运动基因被激活，成为一个在济南

当地极具特色的园区。
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宋卫平（中）

巡 察 交 付 前

的 济 南 全 运

村。

“一个极富理想主义的人”，这是很多人对

于宋卫平的评价。他不仅把这样的理想主义

用在造房子上，也用在足球队，用在建学校、民

营医院、扶持越剧和各类社会公益事业上。这

十年里，全运村是老宋把房子和体育完美结

合，并用“理想”和“情结”浇灌而出的作品。

宋卫平有很强的体育情结，早在杭大读

书时，他一直以读书、下围棋和练武术三项全

能自豪。后来当历史老师时期，他就是兼职

的体育老师，爱好足球、围棋等体育项目。他

喜欢游泳，就要在绿城建造的每个社区都配

上游泳池；他酷爱足球，就要组建一支球队，

绿城足球的青训投入，一直是国内最好的几

家之一，绿城足球基地的硬件设施，达到了世

界顶尖级别。

全运村也一样。它与普通房产项目不同，

为全运会服务的意义自不必说，这是一旦开始

就要不惜一切代价、发动一切资源甚至要把盈

利放一边的项目。而宋卫平一做就是十年。

从毫无经验可以借鉴的全国第一座全运

村——济南全运村，到即使绿城资金链遇到

前所未有困难却依然无悔投入 26 亿的沈阳

全运村，再到已有品质铺垫水到渠成拿下的

天津和西安全运村，当年意气风发的老宋也

到了知天命的年龄，那份情怀和那份理想主

义却丝毫没有改变。

全运村项目上的所有工作人员也都被宋

总感染，遇到过不去的坎总会用“社会责任

感”给自己加把劲。如今，这些无数绿城员工

流过汗水付出过心血的工地，都已拔地而起

一座座带着代表着“美好生活”的建筑，住在

这里的业主们享受着绿城房产的高品质，享

受着绿城物业的贴心服务，也享受着十年来

一脉相承的“全运村”文化传承和运动基因。
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